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Н
а прошедшем недавно 
первенстве Москвы по 
лёгкой атлетике сре-
ди юношей и девушек 

до 18 лет золотую медаль в беге 
на 400 метров завоевала воспи-
танница СШОР «Москвич» три-
надцатилетняя Василиса Влади-
мирова. 

Спортсменка занимается лёг-
кой атлетикой уже три года.

— До этого я занималась пла-
ванием. Родители впервые при-
несли меня в бассейн, когда мне 
было семь месяцев, а к девяти го-
дам у меня был 3-й взрослый раз-
ряд. Но, чтобы развиваться даль-
ше, надо было идти в спортшколу, 
а я не захотела. А когда мне было 
десять, бабушка записала меня на 

лёгкую атлетику — я всегда хоро-
шо бегала, и мне понравилось, —  
рассказывает Василиса.

Василиса учится в школе с 
углублённым изучением ан-
глийского языка, ходит в худо-
жественную школу, а в свобод-
ное время любит гулять и читать 
фантастику.

Алёна КАЛАБУХОВА

Легкоатлетка 
из ЮВАО 
пробежала 
быстрее всех

Родители начали 
приобщать 
дочь к спорту… 
с семи месяцев

Семейство редких птиц 
— камышниц — сфото-
графировал житель на-
шего округа, натура-
лист-любитель Алексей 
Стефанов. Заметил он их 
в природном парке «Кузь-
минки-Люблино».

— Казалось бы, всё зна-
ешь о парке, но каждый раз 
всё равно открываешь для 
себя что-то новое, — гово-
рит он. — Так, на Верхних 
прудах по явилась целая 
мини-колония камышниц 
— три пары. Птицы, зане-
сённые в Красную книгу, 
прекрасно себя чувствуют 
и выводят птенцов. 

В Кузьминках редкие птицы 
вывели птенцов

В финале городско-
го конкурса «Москов-
ские мастера» по про-
фессии кондитер честь 
Юго-Востока столи-
цы защищала Агния 
Зверева. Она удосто-
илась грамоты в спе-
циальной номинации 
«За стремление к со-
вершенству». Придер-
живаясь конкурсной 
темы «Русские тради-
ции», Агния пригото-
вила ажурные пряни-
ки и торт-мусс из чёр-
ной смородины с соуса-
ми из перетёртых ягод.

— У меня представле-
ны национальные пря-

ники севернорусских 
народов. Их пекли в 
день весеннего равно-
денствия, они сделаны 
в виде кружев, в отли-
чие от обычных пряни-
ков в них добавлены се-
мена льна.

Агния — самоучка, в 
кондитерском деле уже 
более восьми лет. Среди 
её любимых изделий — 
пирожное «картошка», 
перед которым она и 
сама не может устоять.

Ну а в свободное вре-
мя девушка любит ка-
таться на сноуборде и 
шить.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Кондитер из ЮВАО на конкурсе 
отличилась пряниками 

Родителей 
из Печатников 
предупредили 
об опасности 
москитных сеток

Рейд по предотвращению вы-
падения детей из окон провели 
сотрудники полиции в Печатни-
ках.

— За полтора месяца в рай-
оне было два случая, когда из 
окон выпали маленькие дети, — 
рассказывает инспектор группы 
по делам несовершеннолетних 
ОМВД по району Печатники капи-
тан полиции Марина Перекитная.

Обе трагедии произошли на 
Шоссейной улице. Полутораго-
довалый мальчик облокотился на 
москитную сетку и выпал из окна 
на 7-м этаже. Его падение затор-
мозили деревья. Мальчик выжил, 
но месяц находится в больнице.

А из окна 9-го этажа выпал 
двухлетний мальчик. Спасти его 
не удалось. 

Сотрудники ОМВД посетили 
многодетные семьи района, а 
также поговорили с родителями 
на детских площадках. Раздали 
им буклеты с правилами безо-
пасности: следить за детьми и 
не оставлять окна открытыми. 

Алёна КАЛАБУХОВА 

Москвичи смогут бесплатно 
привиться от ветрянки, менин-
гита и ротавируса. Мэр сто-
лицы сообщил, что город в 
большом объёме закупает 
бесплатные вакцины от этих 
заболеваний.

— Городской бюджет вы-
деляет деньги на вакцинацию 
населения, и объём этой вак-
цинации увеличился в разы 
за последние годы, — сказал 
Сергей Собянин. — Я наде-
юсь, это принесло свой эф-
фект. 

Руководитель Роспотреб-
надзора по г. Москве Елена 
Андреева сообщила мэру, 
что необходимость в допол-

нительных средствах на вак-
цинацию населения действи-
тельно есть.

— Средства нам нужны для 
того, чтобы привить детей 
первого года жизни, школь-
ников, тех, кто едет в лагеря, 
а также людей старшего поко-
ления, страдающих хрониче-
скими заболеваниями, — ска-
зала Елена Андреева.

Деньги пойдут на закупку 
бесплатных вакцин против 
вирусного гепатита А, виру-
са папилломы человека, для 
профилактики пневмококко-
вой инфекции и клещевого 
энцефалита.  

Светлана ТАРАСОВА

Для москвичей закупают 
бесплатные вакцины

Василиса Владимирова 
с тренером

Водоплавающая птица 
камышница

Агния Зверева 
не только испекла 
пряники, но и сделала 
торт со смородиной

фотофакт >>

Этим летом на водо ёмах 
столицы произошло 56 про-
исшествий — в два раза боль-
ше, чем за аналогичный пери-
од прошлого года. Об этом 18 
июля на пресс-конференции, 
прошедшей в Главном управ-
лении МЧС России по г. Мо-
скве, сообщил главный госу-
дарственный инспектор по 
маломерным судам Москвы 
Владимир Волков. 

70% несчастных случаев 
приходится на людей, нахо-
дившихся в нетрезвом состоя-
нии. Утонули 27 человек. Наи-
большей популярностью у от-
дыхающих пользуются зоны 
отдыха Серебряный Бор-3, 
озеро Белое и Большой Са-
довый пруд. В связи с неудов-

летворительным качеством 
воды временно запрещено ку-
пание в Серебряном Бору-2 и 
Серебряном Бору-3, в озёрах 
Чёрное и Школьное, а также 
в Большом городском пруду 
в ЗелАО. Строгинская пойма 
этим летом функционирует 
как зона отдыха без купания. 

— В этом году мы на 36% 
увеличили количество обще-
ственных спасательных по-
стов. Если в прошлом году их 
было 83, то в этом уже 113. Ста-
ло больше и профессиональ-
ных спасателей: численность 
дежурных смен увеличилась с 
75 до 120 человек, обеспечива-
ющих безопасность на воде, — 
рассказал Владимир Волков.

Наталия   ГЕРАСИМОВА 

С начала купального сезона 
в столице утонули 27 человек
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Хозяйка квартиры 
спугнула форточника 
на улице Фёдора 
Полетаева

Грабитель залез через фор-
точку в квартиру на 1-м этаже 
дома на улице Фёдора Поле-
таева, но наткнулся на хозяй-
ку жилья. 

39-летняя воспитательни-
ца детского сада вместе с ма-
леньким ребёнком находилась 
в одной из комнат. Неожидан-
но женщина услышала стран-
ный шум на кухне и пошла по-
смотреть, что случилось. Вой-
дя, она увидела незнакомого 
мужчину и, закричав, побежа-
ла звать соседей. Перепуган-
ный злоумышленник выпрыгнул 
в окно. Женщина обратилась в 
полицию. Стражи порядка осмо-
трели место происшествия, изъ-
яли нож и сняли отпечатки паль-
цев. Из квартиры ничего не про-
пало. Проводится проверка, ре-
шается вопрос о возбуждении 
уголовного дела.

Алёна КАЛАБУХОВА
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О
ценку работе коман-
ды мэра Собянина 
Президент России 
дал в своём высту-
плении на Москов-

ском урбанистическом форуме в 
столичном парке «Зарядье». 

Красивый город — залог 
хорошего самочувствия 
людей

Президент отметил, что Мо-
сква за семь лет стала настоя-
щей законодательницей мод по 
качеству и комфорту городской 
среды и теперь может задавать 
стандарты развития любого со-
временного мегаполиса. 

— За короткий срок в столице 
произошли очень большие, если 
не сказать грандиозные, измене-
ния. Формируются новые обще-
ственные, деловые, культурные, 
жилые пространства. Меняется, 
становится более удобной и до-
ступной инфраструктура обще-
ственного транспорта — от ме-
тро и автобусов до современных 
цифровых платформ для такси. 
Я знаю, что московские власти 
планируют сделать все районы 
Москвы такими же комфортны-
ми, как исторический центр. И 

это не просто новые объекты, ра-
боты по благоустройству, изме-
нения городской среды меняют, 
по сути, даже мировоззрение, са-
мочувствие, настроение людей, 
— заявил Владимир Путин.

Ученик обогнал учителя
Высокую оценку, которую 

дал московским властям Пре-
зидент РФ, поддержали участ-
ники международного форума, 
известные архитекторы и градо-
строители. 

Например, вице-спикер На-
ционального собрания Фран-
ции Морис Леруа отметил, что 
при разработке проектов Па-
рижской и Московской агломе-
рации приходится решать схо-
жие проблемы, прежде всего во-
просы развития транспорта и 
устранения пробок на главных 

городских магистралях. При 
этом господин Леруа отметил, 
что, несмотря на то что париж-
ские урбанисты начали разраба-
тывать свой проект раньше мо-
сковских, сегодня в некоторых 
аспектах Париж не успевает за 
темпом, заданным Москвой. 

— Проект Большой Москвы 

вышел за рамки проекта Боль-
шого Парижа и в некоторых 
аспектах, в частности в развитии 
транспортной инфраструктуры, 
превзошёл его. Сегодня уже Па-
рижу есть чему поучиться у Мо-
сквы. Ученики во многом пре-
взошли учителей. Москва вы-
рвалась вперёд, — заявил он. 

Три вызова 
для города будущего

Мэр Москвы Сергей Собянин на 
форуме выступил с докладом «Мо-
сква как глобальный мегаполис. 
Результаты изменений и повестка 
развития». Он заявил, что большой 
город не будет развиваться, если не 
решит проблемы транспорта, эко-
логии, не сможет наладить эффек-
тивное управление. 

— Жизнь мегаполиса невоз-
можно представить без быстро-
го и удобного транспорта. В сто-
личной агломерации прожива-
ют 20 миллионов человек. Се-
годня в столичном регионе в 
орбиту городского транспор-
та вовлекаются даже железные 
дороги, — сказал Собянин.

Экологические проблемы мэр 
предлагает решать, используя 
новые технологии в строитель-
стве, развивая систему электро-
транспорта и внедряя практику 
сортировки, переработки и ути-
лизации мусора. А интернет-си-
стемы управления, обсуждения, 
голосования и принятия реше-
ний под общим брендом «Ум-
ный город» повысят эффектив-
ность городского управления. 

Андрей ТОМЦЕВ

В Москве произошли грандиозные 
изменения Владимир Путин оценил темпы развития столицы

Сегодня 
Парижу есть 
чему поучиться 
у Москвы

— Сейчас мы видим 
две совершенно раз-
ные территории: на 
одной преду смотрено 
всё для отдыха жите-
лей, а на другой всё 
осталось как раньше. 
По вечерам обустро-
енная зона привлека-
ет множество людей, а 
другая часть пустует, — 
такими словами мест-

ная житель-
ница Гали-
на Такташе-
ва нача ла 
небольшую 
экск у рси ю 

по бульвару для нашего 
корреспондента. По её 
мнению, вторую часть 
бульвара нужно при-
вести в порядок как 
можно скорее, сохра-
нив при этом стилевое 
единообразие, задан-
ное изначально.

Вопрос о благо-
устройстве был задан 
мэру Москвы Сергею 
Собянину на встрече 
с жителями 
района Вы-
хино-Жуле-
бино. Один 
из них, Кон-

стантин Смыков, счи-
тает, что при прове-
дении работ должны 
быть учтены интере-
сы и автолюбителей: 

— Безусловно, эта 
территория нуждает-
ся в преображении, 
но нужно сделать всё 
так, чтобы это устра-
ивало и пешеходов, и 
автомобилистов, ина-
че жителям близлежа-
щих домов негде будет 
оставить машину.

По словам префекта 
ЮВАО Андрея Цыбина, 
в 2019 году весь Самар-

кандский бульвар станет 
зоной отдыха, созданной 
в едином восточном сти-
ле. А сейчас по поручению 
мэра идёт сбор предложе-
ний от жителей района 
по проекту благоустрой-
ства. В прошлом году но-
вый, современный об-
лик уже обрела большая 
часть бульвара, но рядом 
с домом 11 ухоженная тер-
ритория заканчивается. В 
будущем году работы пла-
нируют продолжить и на 
этом участке.

Анна БОЙЦОВА 
Фото автора

Благоустройство Самаркандского 
бульвара завершат в 2019 году

Рядом с домом 11 ухоженная 
территория заканчивается

Издано распоряжение Департамен-
та городского имущества города Мо-
сквы от 13 июля 2018 года №22799 
«Об изъятии для государственных 
нужд объектов недвижимого имуще-
ства для целей строительства Кожу-
ховской линии метрополитена от стан-
ции метро «Авиамоторная» до стан-
ции метро «Некрасовка» (Люберецкие 
поля) (Юго-Восточный администра-
тивный округ города Москвы)».

В нём, в частности, говорится:  
«1. Изъять для государственных 

нужд — для целей строительства Ко-
жуховской линии метрополитена от 

станции метро «Авиамоторная» до 
станции метро «Некрасовка» (Любе-
рецкие поля) (Юго-Восточный админи-
стративный округ г. Москвы) — у пра-
вообладателей объекты недвижимого 
имущества (приложение)».

Из приложения: 
Перечень объектов недвижимо-

го имущества, подлежащих изъятию 
для государственных нужд

1) г. Москва, ул. Каскадная, вл. 8, 
стр. Б (земельный участок);

2) г. Москва, район Косино-Ухтом-
ский, ул. Каскадная, 8, стр. Б (жи-
лой дом). 

Об изъятии имущества 

Все инженерные коммуни-
кации знаменитого каскада из 
14 фонтанов на главной аллее 
ВДНХ восстановлены и гото-
вы к работе. Об этом во время 
торжественного запуска систе-
мы сообщил мэр Москвы Сер-
гей Собянин. 

— Сегодня исторический 
этап реконструкции ВДНХ: за-
пускаются 14 фонтанов на глав-
ной аллее. Они не только отре-
монтированы и отреставриро-
ваны, у них восстановлена вся 

инженерная инфраструктура, 
— сказал он. 

За последние семь лет на 
территории ВДНХ полностью 
проведено благо устройство, 
идёт реставрация павильонов 
— на павильоне «Централь-
ный» уже отреставрирован фа-
сад. К 1 сентября власти благо-
устроят прилегающую к парку 
территорию, в том числе у мо-
нумента «Рабочий и колхозни-
ца» и на аллее Космонавтов.

Евгений БАКИН

Фонтаны центральной аллеи ВДНХ 
включили после ремонта

Президент назвал Москву законодательницей мод по качеству и комфорту 
городской среды
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«Встречу с жителями района 
Люблино на иностранцев 
не променяю» 

Новый тематический 
поезд в Год волонтёра мо-
жет появиться в столичном 
метро. Он будет посвящён 
волонтёрскому движению, 
добрым делам и донорству. 
С предложением о пуске 
такого состава к мэру об-
ратился житель района 
Люблино, представитель 
местной Молодёжной па-
латы Булат Сахибгареев.

— Я с 18 лет донор, у меня 
уже было 15 сдач, но полу-
чить достоверную инфор-
мацию о донорстве сейчас 
сложно, — сказал Булат 
Сахибгареев. — Многие 
ребята просто боятся сда-
вать кровь: думают, что это 
опасно. Хорошо бы попу-
лярно объяснить как мож-
но большему количеству 
людей, что это безопас-

но для доноров и их кровь 
нужна многим людям. У 
нас в метро ходят темати-
ческие поезда, рассказы-
вая людям об истории фут-
бола, метро, страны. Было 
бы здорово запустить и те-
матический поезд, посвя-
щённый донорству.

Идея мэру понравилась. 
Он предложил посвятить 
новый поезд в целом во-

лонтёрскому движению и 
добрым делам, в том числе 
и донорству.

— Я раньше тоже был до-
нором, мне это нравилось: 
мне за это отгулы давали. И 
ничего опасного в этом нет. 
Так и передайте сомневаю-
щимся. Я вот сдавал кровь, 
сдавал — и стал мэром, — 
пошутил Сергей Собянин.

Наталья ГОНЧАРОВА

Пётр Божьев, тренер:
— От встре-
чи только 
позитив-
ные впе-
чатления. 
Я мэра 
в п е р в ы е 
видел так 
б л и з к о . 

Ожидал, что, когда при-
езжает такой большой 
руководитель к тебе в 
район, надо настраи-
ваться на очень офици-
альное общение. Оказа-
лось, что всё не так. 
Встреча была очень не-
принуждённой, живой. 

Татьяна Мамченко, 
народный дружинник:

— Во вре-
мя беседы 
с мэром 
ж и т е л и 
с м о г л и 
поднять и 
обсудить 
все самые 
ак т уа ль-

ные вопросы. А главное 
— люди получили на 
них исчерпывающие 
ответы. Я уверена, что 
в ближайшее время у 
нас начнут строить 
дома по программе ре-
новации, для меня это 
особенно актуально. 
Будут очищены Лю-
блинские пруды — это 
вообще супер. 

Галина Ермилова, 
пенсионерка:

— Сначала 
было вол-
нение, а 
о к а з а -
лось, что 
мы зря 
волнова-
л и с ь . 
Вс т р еча 

прошла по-доброму. Я 
очень довольна. 

Евгения Рогозина, 
музыкант:

— Сергей 
С емёно -
ви ч в о 
в р е м я 
в с т р е ч и 
п о к а з а л 
себя ис-
к л ю ч и -
т е л ь н о 

компетентным и нерав-
нодушным человеком.  

Записал 
Валерий ПОПОВ,

фото 
Артур НОВОСИЛЬЦЕВ

«Люди получили 
исчерпывающие 
ответы»

мнения      >>

Сергей Собянин уехал с урбанистического форума ради визита 
в ЮВАО

С
ергей Собянин 
18 июля встре-
тился с жи-
телями райо-
на Люблино в 

Юго-Восточном округе. 
— Совсем недавно за-

кончился чемпионат мира 
по футболу, но к нам уже 
приехали новые гости — 
на урбанфорум, который 
проводится в Москве, — 
сказал Сергей Собянин. 
— На форуме был Прези-
дент Российской Федера-
ции, он похвалил москви-
чей и Москву за активную 
работу. Так как съехалось 
много делегаций, было 
предложение отменить 
нашу встречу. Я сказал, 
что встречу с жителями 
района Люблино на ино-
странцев не променяю.

У каждого района 
будет программа 
развития 

Градоначальник рас-
сказал о новой програм-
ме «Мой район». По сло-
вам мэра, проект позволит 
выработать универсаль-
ные механизмы для реше-
ния проблем, озвученных 
самими жителями. 

— Мы договорились, что 
каждые семь лет будем об-
новлять московские дво-
ры, чтобы поддерживать 
их в хорошем состоянии, 
потому что за это вре-
мя детские и спортивные 
площадки уже морально 
и физически устаревают, 
и восстанавливать их бес-
полезно. Поэтому каждый 
раз нужна кардинальная 
реконструкция простран-
ства, — пояснил Собянин.

Говоря о перспективах 
развития района, мэр от-
метил, что одной из клю-
чевых проблем района 
Люб лино является транс-
портная. Эту тему поддер-
жали и участники встре-

чи. Так, жительница Оль-
га Лазарева обратила вни-
мание Сергея Собянина 
на пробку, которая обра-
зуется на повороте с Крас-
нодонской на Краснодар-
скую улицу из-за отсут-
ствия заездных карманов 
для общественного транс-
порта.

— Сделаем карман, —   
пообещал мэр.

А Валентина Сидорен-
ко попросила установить 
в районе побольше совре-
менных остановочных па-
вильонов с электронным 
табло. 

Собянин ответил, что 
в Москве такие останов-

ки создаются на особо 
оживлённых участках, по-
обещав установить новые 
павильоны на остановках 
с большим скоплением 
транспорта. 

Реновацию ждут 
в каждом дворе   

Много вопросов было 
задано и по теме рено-
вации столичного жи-
лья. Для люблинцев она 
имеет особое значение: 
жильцы 152 домов ждут 
переезда в новые квар-
тиры.

В их числе и житель-
ница дома 4/117 на Люб-

линской улице Мария 
Буханцева. Она попро-
сила мэра рассмотреть в 
качестве площадки для 
строительства старто-
вого дома заброшенный 
детский сад по адресу: ул. 
Краснодарская, 6. 

Сергей Собянин отве-
тил, что это здание при-
надлежит РЖД. Ведутся 
переговоры с владельцем 
о передаче объекта городу.

Также мэр сообщил, 
что при планировке но-
вого к варта ла будет 
преду смотрено строи-
тельство Дворца моло-
дёжи.

Завершая встречу, Сер-
гей Собянин поблагода-
рил работников больниц, 
школ, центров госуслуг и 
учреждений соцобслужи-
вания, отметив, что каче-
ство услуг в Москве бла-
годаря этому повышается. 

Анна БОЙЦОВА 

«Каждые 
семь лет 
будем 
обновлять 
московские 
дворы»

Поезд добрых дел появится в столичном метро

Сергей Собянин с жителями 
района Люблино
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С 
центральных улиц 
и площадей  сто-
лицы работы по 
благо устройству 

перемещаются в районы. 
Как в скором времени из-
менятся парки и зелёные 
зоны района Люблино, уз-
нали местные жители.  

Две части парка 
850-летия Москвы 
свяжут воедино

Врач Камран Мамедов жи-
вёт рядом с парком 850-ле-
тия Москвы со стороны рай-
она Люблино. По его сло-
вам, этой части парка не хва-
тает многих объектов.

– Если быть конкрет-
ным, это крытый ледо-
вый каток, – начал пере-

числение Камран. – Ещё 
очень хотелось бы, что-
бы там были скейт-парк и 
все современные направ-
ления, такие как картинг, 
настольный теннис; хоте-

лось бы увидеть там сцену с 
танцполом, где бы мы, ак-
тивная молодёжь...

– Остановитесь, – с 
улыбкой прервал его мэр, 
видимо, опасаясь, что 
список пожеланий ста-
нет слишком длинным. 
Сергей Собянин отметил, 
что территория тут огром-
ная, требует серьёзного 
финансирования и сразу 
всё сделать невозможно.

По словам градоначаль-
ника, работы по наведе-
нию порядка на этой тер-
ритории начались со сторо-
ны Марьина. Здесь благоу-
строено около 80 гектаров, 
сделаны амфитеатр, фут-
больное поле, каток, четы-
ре площадки для воркаута, 
17 детских городков и кафе. 

— Между люблинской и 
марьинской частями пар-
ка пока нужно сделать хо-
рошие связки — велоси-
педные и беговые дорож-
ки, чтобы туда было ком-
фортно добираться. И 
потом дальше будем дви-
гаться, — сообщил он. 

Люблинский парк 
благоустроят 
к следующему лету

Жители района ждут, 
когда благоустроят терри-
торию парка усадьбы Ду-

расова. Например, Елена 
Морозова, руководитель 
общественной организации 
«Флёна», которая занимает-
ся иппотерапией с детьми-
инвалидами, поинтересо-
валась, что там сейчас про-
исходит. 

— Мы занимаемся с на-
шими детьми в усадьбе 
Дурасова и увидели, что  
в парке появились рабо-
чие, — сообщила она мэру. 

Сергей Собянин подтвер-
дил, что в парке будет бла-

гоустройство, там планиру-
ют очистить пруд, укрепить 
берега, проложить дорожки. 
Полностью благоустрой-
ство завершится к следую-
щему лету.

Нина Егорова из дома 
2, корп. 3, на Краснодон-
ской улице задала вопрос, 
не снесут ли принадлежа-
щий ей гараж. Ведь часть 
её двора попала в границы 
особо охраняемой террито-
рии парка. Мэр Москвы за-
верил её, что гаражи, а так-

же детскую и спортивную 
площадки сносить не будут. 

В микрорайоне 
у военного училища 
установят фонари

Для людей, живущих в 
так называемом военном 
городке, власти обещали 
проложить тротуар и уста-
новить фонари от улицы 
Головачёва до Ставрополь-
ского проезда. И в ближай-
шее время наведут порядок 
в лесопарковой зоне между 
Ставропольским проездом, 
улицами Головачёва и Сте-
пана Шутова, а также на 
Тихорецком бульваре. 

Наталия ГЕРАСИМОВА,
Антон БАКЕН

Парк-усадьбу начнут 
благоустраивать в этом году

Велосипедные дорожки 
проложат через весь парк 
850-летия Москвы

Нижний 
Люблинский пруд 
очистят и запустят 
туда рыбу

Любимый водоём местных 
рыбаков пришёл в негодность. 
Нижний Люблинский пруд за-
тянуло илом и травой. Теперь 
здесь не поймать ни лещей, ни 
окуней, которые раньше были 
в изобилии. 

— По моим прикидкам, там 
метра полтора ила сейчас. В та-
ком состоянии пруд уже более 
10 лет, в последние годы нача-
ла вымирать рыба. Временами 
попадается плотва, но она уже 
не та, — рассказывает житель 
района Люблино Николай Ев-
тин. — Я знаю не один десяток 
рыбаков, которые согласятся 
с моим мнением. Кроме того, 
раньше в пруду можно было 
купаться, а теперь местные 
жители вынуждены уезжать за 
город, чтобы отдохнуть на пля-
же. Нам всем хочется, чтобы на 
водоём обратили внимание го-
родские власти и привели его 
в порядок. 

Он поднял эту тему на встре-
че с Сергеем Собяниным. 

Мэр Москвы сказал, что сам 
является заядлым рыбаком и 
полностью понимает местных 
любителей отдыха с удочка-
ми. Он поручил руководителю 
Департамента природопользо-
вания и охраны окружающей 
среды г. Москвы Антону Куль-
бачевскому проработать про-
ект очистки пруда и в кратчай-
шие сроки исправить ситуацию.

Анна БОЙЦОВА 

Юго-Восточная хорда поедет к 2022 году
– С точки зрения дорожного сооб-

щения у вас один из самых сложных 
районов, такой зажатый, – сказал мэр 
люблин цам.

Он сообщил, что в планах ещё один 
важный для района проект – строитель-
ство многоуровневой развязки на пере-
сечении МКАД с Бесединским шоссе. 
Реконструкция коснётся также улицы 
Верхние Поля. Участок, расположен-
ный рядом с развязкой, будет расширен. 
Сергей Собянин сказал, что работы будут 
завершены к 2020 году, пообещав жите-
лям, что проезд по данному участку будет 
возможен на всех этапах строительства. 

Градоначальник добавил, что заверша-
ется проектирование Южной рокады. По-
строить магистраль планируют до 2021 
года. Она проложит прямой путь из юго-
восточных в западные районы столицы. 

А строительство Юго -Восточной хорды 
планируют завершить в течение четырёх-
пяти лет. Мэр рассказал, что проект на-
ходится в стадии активной разработ-
ки, и назвал его перспективным. По его 
словам, Юго -Восточная хорда соединит 
Южную рокаду c Северо -Восточной хор-
дой, создав замкнутый контур с удобны-
ми выездами во все части города. 

– После реализации этих проектов мы 
получим, по сути дела, четвёртое транс-
портное кольцо, – подчеркнул мэр.

Анна БОЙЦОВА  

Монумент работни-
кам Люблинского ли-
тейно-механического 
завода (ЛЛМЗ), погиб-
шим в Великую Отече-
ственную войну, будет 
реконструирован.

Сегодня на террито-
рии бывшего завода за-
планирована масштаб-
ная реорганизация: там 
будет построен новый 
жилой микрорайон со 
всей необходимой ин-
фраструктурой. Одна-
ко ЛЛМЗ долгие годы 
был градообразующим 
предприятием. И па-
мять о нём, а также о его 
работниках, ушедших 
на фронт в 1941 году в 
составе 17-й стрелко-
вой дивизии народно-
го ополчения, хранит 
мемориал, созданный 
у проходной завода. С 
просьбой о его сохра-
нении к мэру города 
Сергею Собянину об-
ратилась жительница 

района Люблино Гали-
на Ермилова. 

— Во время войны 
с завода много людей 
уходило на фронт, но 
не все вернулись. В па-
мять о тех, кто не вер-
нулся, администрация 
завода построила ме-
мориал. Хотелось бы, 
чтобы при строитель-
стве жилого комплек-
са он был сохранён, — 
сказа ла ж ительница 
района.

Сергей Собянин по-
обещал обязательно со-
хранить это памятное 
место и при необходи-
мости провести там ре-
конструкцию. 

— Я думаю, что этот 
мемориал не в самом 
лучшем состоянии, как 
обычно бывает в таких 
местах. Мы предусмо-
трим проект планировки 
и проведём необходимые 
работы, — сказал мэр.

Наталья ГОНЧАРОВА

Мемориал около Люблинского 
литейно-механического 
завода сохранят

Что ждёт зелёные зоны района Люблино

Люблинский парк
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Исполняющий обязанно-
сти руководителя След-
ственного управления по 
Юго-Восточному округу 
подполковник юстиции Алан 
Тедеев прокомментировал 
результаты работы за 1-е 
полугодие и рассказал корре-
спонденту «ЮВК» о наибо-
лее значимых расследовани-
ях этого года.

— Сколько преступлений 
зарегистрировано в этом году?

— Более 7 тысяч. Это на 
413 меньше, чем за анало-
гичный период прошлого 

года. На данный момент 
наш отдел занимает 4-е ме-
сто по городу по раскрыва-
емости преступлений.

— Расскажите о наибо-
лее и наименее опасных с 
точки зрения криминогенной 
обстановки районах.

— Наибольшее количе-
ство преступлений было 
зарегистрировано на тер-
ритории Люблинского 
следственного отдела — 
это районы Люблино, Пе-
чатники, Марьино. За ним 
следует Кузьминский след-
ственный отдел — это рай-
оны Кузьминки, Выхино-
Жулебино, Некрасовка, 
Рязанский, Текстильщи-
ки. Меньше всего престу-
плений зарегистрировано 
на территории Лефортов-
ского отдела — это районы 
Лефортово, Нижегород-
ский, Южнопортовый. 

— Каких преступлений ста-
ло меньше, а каких больше?

— В этом году было со-
вершено почти в два раза 
меньше убийств — их было 
девять, а в прошлом — сем-
надцать. Меньше стало раз-
боев и преступлений, свя-
занных с нанесением тяж-
ких телесных повреж-
дений. К сожалению, не 
прекращается рост чис-
ла мошенничеств. Мо-
шенники становятся бо-
лее высокотехнологичны-
ми. Всё больше мошенни-
честв связано с Интернетом 
или с банковскими карта-
ми. Также мы занимаемся 
расследованием налоговых 
преступлений — выявля-
ем предприятия, которые 
уклоняются от уплаты на-
логов. Таких, к сожалению, 
меньше пока не становится.

— В чём заключается 
работа следователей След-
ственного управления?

— К нам в основном по-
падают тяжкие преступле-

ния, которые требуют се-
рьёзной и скрупулёзной ра-
боты следователей. Их за-
дача — проанализировать 
показания, найти несты-
ковки, сопоставить факты, 
сделать выводы, провести 
допросы подозреваемых. 
Иногда на расследования 
преступлений уходят годы. 

— Вы могли бы привести 
пример такого расследования?

— Конечно. В этом году 
мы направили в суд дело, 
расследование которо-
го началось в далёком те-
перь 2000 году. Рано утром 
в квартиру владельца об-
менного пункта в районе 
Люблино позвонил мужчи-
на. Дверь открыла беремен-
ная жена хозяина квартиры. 
Незнакомец вошёл в дом и 
застрелил его, затем забрал 
ключи от обменного пункта 
и выбежал из квартиры. На 
1-м этаже он убил видевшую 
его консьержку, а в обмен-

ном пункте — кассира, ко-
торая пришла на работу. За-
тем забрал из сейфа 5 тысяч 
долларов и исчез. Дело оста-
лось нераскрытым.

В 2016 году один из на-
ших следователей, разби-
рая нераскрытые дела, на-
шёл рапорт оперативника, в 
котором были указаны три 
фамилии подозреваемых. 
Один из них к тому момен-
ту уже умер, второй пропал 
без вести, а третий недав-
но освободился из тюрьмы. 
Мы запросили у участково-
го его отпечатки пальцев, и 
они совпали с отпечатками, 
оставленными на сейфе в 
2000 году. Дело направили 
в суд, а на днях был объяв-
лен приговор. Преступника 
приговорили к 20 годам ли-
шения свободы.

— Могут ли жители окру-
га обратиться в Следствен-
ный комитет?

— В здании нашего След-

ственного управления на 
информационном стенде 
указан телефон доверия, 
по которому можно сооб-
щить информацию. Так-
же к нам можно обратиться 
через  интернет-приёмную 
Главного управления или 
прийти лично. Сотрудни-
ки нашего управления в 
определённые часы ведут 
приём ежедневно. 

— С какими вопросами 
в основном обращаются 
люди?

— В последнее время 
идёт вал обращений, свя-
занных с невыплатой зара-
ботной платы. Мы прини-
маем заявления и отправ-
ляем их в работу. В этом 
году удалось помочь мно-
гим жителям округа.

Беседовала Елена ХАРО

Тел. доверия Следственного 
управления по ЮВАО 
(499) 746-0301

Наиболее спокойные районы — Лефортово, Нижегородский, Южнопортовый
В Следственном управлении по ЮВАО подвели итоги 1-го полугодия
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С выездом на место
В столице набирает ход проект «Добрые дела» 

А
ктивные мо-
сквичи, волон-
тёры, причём 
не только моло-
дые, но и люди 

зрелого возраста, помо-
гают Сергею Собянину в 
сборе пожеланий горожан 
для развития города. 

Руководству города пе-
редано уже более 4 тысяч 
предложений. В июле во-
лонтёрами запущен новый 
проект — «Добрые дела». 
Он поможет выяснить, ка-
кие насущные проблемы 
беспокоят горожан, и по-
содействовать их скорей-
шему решению.

«Добрые дела» 
идут во дворы

Участники проекта вы-
езжают на место, отку-
да поступило обращение, 
фиксируют недочёты, на 
которые указали москви-
чи, и отправляют запрос 
на портал «Наш город» 
gorod.mos.ru. Например, 

волонтёр Вера 
Бра й н и на  с 
Братиславской 
улицы побыва-
ла уже по вось-
ми адресам. 

— В Капот-
не жители по-

жаловались на ямы и раз-
рушившийся асфальт на 
въезде во двор. На Рязан-
ском проспекте жильцы 
сообщили о плохой убор-
ке лифта. На улице Мусы 

Джалиля в одном подъез-
де были очень узкие пан-
дусы, на которые невоз-
можно было завезти дет-
скую коляску, а в соседнем 
дворе так разрослись дере-
вья, что закрывали фона-
ри, которые освещают тер-
риторию перед подъез-
дом и детскую площадку, 
— рассказала активистка 
«Добрых дел». — Я побы-
вала в этих дворах — про-
блемы подтвердились. Все 
проблемы я сфотографи-
ровала, приехала со сним-
ками в штаб и там вместе 
с другими волонтёрами 
отправила обращения на 
«Наш город». 

С портала gorod.mos.ru 
запросы направляются в 
ответственные инстан-
ции, которые начинают 
работать над их решени-
ем. А после устранения 
проблемы авторы запро-
са получают уведомление 
о том, как разрешился их 
вопрос. Тогда волонтёры 
«добрых дел» будут по-
вторно выезжать на место 
для проверки. Заметить 
адреса, где побывали во-
лонтёры, очень легко. При 
первом выезде они остав-
ляют красную наклейку 
«Здесь нужна помощь во-
лонтёра», где в специаль-
ном окошке описывает-
ся проблема. А когда она 
будет устранена, тут по-
явится зелёная наклейка 
«Проб лема решена».

— Во время наших выез-

дов очень важно не просто 
самостоятельно зафикси-
ровать какую-то пробле-
му, а именно пообщать-
ся с жителями и расска-
зать им, как пользовать-
ся порталом «Наш город», 
если они этого пока не 

умеют, — добавила Вера 
Брайнина. 

Надежда 
дежурит на Арбате

Надежда Чекулаева из 
Марьина записались в во-

лонтёры одной 
из первых. 

— В нача-
ле мы запол-
няли анкеты, 
где обозначи-
ли свои инте-
ресы. Мне больше всего 
хотелось общаться с жи-
телями, поэтому я попала 
на направление «Выход в 
город». Наша задача — со-
бирать наказы москвичей 
на улицах города. Я соби-
раю их на Арбате, — рас-
сказала Надежда. — Жите-
ли просят о самых разных 

вещах: поставить больше 
лавочек в парках, сделать 
щумозащитные экраны 
у домов близ трамвайной 
линии, молодёжь проси-
ла открыть больше лет-
них кинотеатров. Мне 
очень запомнилось пред-
ложение о создании са-
дов на крышах домов. За 
два часа я собрала больше 
15 наказов. 

По словам Надежды, 
расписание волонтёров 
очень насыщенное. Каж-
дый день для них готовят 
что -то интересное. 

Ксения ФИРСОВА

Волонтёры 
FIFA решили 
продолжить 
работу

Жители столицы, которые 
в дни чемпионата мира по 
футболу помогали болель-
щикам, выразили желание 
после завершения спортив-
ного праздника поучаство-
вать в работе избиратель-
ного штаба одного из канди-
датов на пост мэра Москвы. 
Об этом активисты заявили 
во время встречи с действую-
щим столичным градоначаль-
ником Сергеем Собяниным. 

— Мы и дальше хотим 
помогать Москве, — сказал 
волонтёр Александр Ря-
занцев. 

Евгений БАКИН

После устранения проблемы 
авторы запроса получают 
уведомление о том,
как разрешился их вопрос

Волонтёры собирают 
на улицах пожелания 
и предложения москвичей
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рязанский район

Что сделано в районе Рязанский в 2010-2018 годах

В районе — 14 школ и 22 детских сада. 6 из них на 705 мест построили с 2010 по 2017 год. 
Благодаря этому удалось ликвидировать очередь в детские сады.

Благодаря открытию новой поликлиники в микрорайоне Волжский население обеспечено 
медицинскими услугами. Ранее жители этого микрорайона вынуждены были обращаться 
в медучреждения районов Текстильщики и Кузьминки.

Идёт строительство станций метро 
«Стахановская» и «Окская улица». 
Планируемая дата ввода — декабрь 
2019 года. Ввод в эксплуатацию станций 
Кожуховской ветки позволит разгрузить 
Таганско-Краснопресненскую линию 
метро.

Завершается реконструкция Музыкального 
театра под руководством Геннадия Чихачёва. 
Там появится новая сцена с современным 
оборудованием, вдвое увеличится количество мест.  
Театр откроется этим летом.

В филиале Дворца творчества им. А.П.Гайдара действует площадка «Технорама». Её основные 
направления — робототехника, современная электроника, 3D-технологии, технический дизайн, 
нанотехнологии. На базе учреждения функционируют планетарий и Музей физики.

Построено 6 жилых домов, общее количество квартир — 1356. 
На месте бывших промзон строятся жилые кварталы.
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В районе благоустроено 6 скверов. Появились новые детские и спортивные площадки, 
зоны отдыха, фонтаны и площадки для выгула собак. В сквере на улице Фёдора Полетаева 
установили 15 памятных монументов и 6 образцов военной техники.
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Открыто 2 торговых 
центра, 7 точек 
общепита, 2 ярмарки 
выходного дня, 
15 сетевых магазинов.
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выборы-2018

В период с июля по сен-
тябрь несколько тысяч ра-
ботников городской сер-
висной службы «Мои до-
кументы» будут выезжать 
в садовые товарищества 
Подмосковья и информи-
ровать москвичей о том, 
что они могут выполнить 
свой гражданский долг, 
не возвращаясь в город. 
Об этом сообщила ди-
ректор центров госуслуг 
Москвы Елена Громова.

— Мы будем инфор-
мировать москвичей о 
выборах мэра. У нас бу-
дут поквартирные обхо-
ды, и мы будем приезжать 
в дачные посёлки. Около 
4 тысяч сотрудников мы 
выделим для этих целей, 
— сказала она.

Жителям столицы рас-
скажут, что 9 сентября во 

время выборов мэра граж-
дане смогут проголосовать 
на так называемых дачных 
избирательных участках, 
и сообщат, где поблизости 
от их огорода будет орга-
низовано такое место для 
голосования. Работни-
ка МФЦ можно будет уз-
нать по форменной одеж-
де и специальному значку 
на груди. 

— Работа, которая 
нам предстоит, не нова. 
Мы прошли её вместе с 
МГИК уже на президент-
ских выборах. Тогда впер-
вые мы информировали 
людей о новых правилах 
участия в голосовании, 
в том числе о системе го-
лосования по месту фак-
тического нахождения, — 
сказала Громова. 

Андрей ТОМЦЕВ

Специалисты МФЦ расскажут 
дачникам о выборах мэра

М
о с г о р и з -
б и р к о м 
з а р е г и -
стрировал 
С е р г е я 

Собянина, Илью Свири-
дова, Михаила Дегтярёва 
и Вадима Кумина канди-
датами на пост мэра Мо-
сквы. С какими пред-
ложениями идут к мо-
сквичам претенденты на 
высокую должность, пы-
тался разобраться наш 
корреспондент. 

Программу пишут 
москвичи

Нынешний мэр столи-
цы идёт на выборы, не 
пользуясь поддержкой 
политической партии. 
Сергей Собянин предста-
вил в МГИК листы с ав-
тографами 39,6 тысячи го-
рожан. 

Программа кандидата 
будет написана и пред-
ставлена к концу июля, 
по словам руководите-
ля избирательного шта-

ба Собянина известного 
журналиста Константи-
на Ремчукова.

— Есть общие проек-
ты для Москвы, которые 
пронизывают весь город, 
но мы хотим конкрети-
зировать проблематику 
и наметить решение для 
каждого района, — ска-
зал он. 

Каменные джунгли — 
не наш метод

Выдвижение главы му-
ниципального округа Та-
ганский Ильи Свиридо-
ва поддержала партия 
«Справедливая Россия». 

— Москву пытаются 
превратить в выставоч-
ную витрину для тури-
стов, забывая, что здесь 
живут миллионы лю-
дей, у которых есть свои 
проб лемы. Под снос 
идут исторические зда-
ния, а на их месте появ-
ляются кварталы камен-
ных джунглей. Москва 
— наш дом, мы здесь не 
гости. И нам решать, как 

здесь жить. Я иду на вы-
боры мэра для того, что-
бы вернуть Москву мо-
сквичам, — сообщил в 
беседе с нашим корре-
спондентом Свиридов. 

Правые 
и либеральные идеи 
завели в тупик

Бывший депутат го-
родской и Государствен-
ной думы РФ Вадим Ку-
мин для выдвижения на 
пост мэра воспользовал-
ся помощью КПРФ. В 
своей программе, опуб-
ликованной на сайте 
кандидата, Кумин гово-
рит, что во многих евро-
пейских городах мэрами 
становятся представите-
ли левых партий.  

« Л и б е р а л ь н о - т е х -
нок рат и че ск и й под-
ход к управлению при-
вёл к появлению множе-
ства трудноразрешимых 
проб лем. Они видят Мо-
скву как газон, на кото-
ром написано: «По газо-
ну не ходить!», как место, 

где можно добывать боль-
шие деньги», — говорится 
в программе.  

Спортсмен и турист 
идёт «применять» 
закон

В СМИ достаточно све-
дений о том, с какими 
предложениями идёт де-
путат Госдумы от ЛДПР 
Михаил Дегтярёв к мо-
сквичам. 

— Я вижу огромный по-
тенциал в развитии Мо-
сквы, в том числе в сфе-
рах курируемых мной на-
правлений — спорта и ту-
ризма. Одной из причин 
моего выдвижения ста-

ло желание на практике 
применять те федераль-
ные законы, которые раз-
работаны с моим участи-
ем, — сказал Дегтярёв в 
интервью МИА «Россия 
сегодня». 

В 2013 году Дегтярёв 
у частвова л в выборах 
мэра и набрал 2,86%.

Андрей  ТОМЦЕВ 

Что предлагают горожанам кандидаты на пост 
столичного градоначальника

Программы формируются Общественный штаб 
по наблюдению за выбо-
рами мэра Москвы фор-
мирует корпус наблю-
дателей Общественной 
палаты столицы. 9 сен-
тября абсолютно на всех 
избирательных участках 
города и за его предела-
ми будут присутствовать 
представители столич-
ной общественности. Об 
этом на заседании шта-
ба сообщил его предсе-
датель главный редак-
тор радиостанции «Эхо 
Москвы» Алексей Вене-
диктов.

— Мы постараемся 
стопроцентно «закрыть» 
все участки. Волонтёры 
пройдут специальное 
обучение, которое про-
ведут эксперты Избир-
кома и организации «Го-
лос», — сказал он. 

По словам руководите-
ля рабочей группы Мос-

горизбиркома по обра-
зованию избирательных 
участков за предела-
ми Москвы председате-
ля Мосгордумы Алексея 
Шапошникова, Избир-
ком утвердил 209 мест в 
Московской, Калужской, 
Владимирской и Туль-
ской областях, где 9 сен-
тября смогут проголосо-
вать столичные дачники.

— Важно, чтобы наблю-
дение за ходом голосова-
ния и подсчётом бюлле-
теней на загородных из-
бирательных участках 
осуществлялось в соот-
ветствии с московским 
стандартом выборов. От 
лица штаба мы обраща-
емся к кандидатам в мэры 
с просьбой направить на 
все избирательные участ-
ки в Москве и за её пре-
делами своих наблюдате-
лей, — заявил он.

Антон БАКЕН

Общественные наблюдатели 
обеспечат тотальный контроль 
на выборах мэра 
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Ф
онари дол ж ны 
появиться на ча-
сти территории 
Волжского буль-
вара до конца 

года. А в следующем году ос-
вещение сделают вдоль всего 
бульвара. Это пообещал пре-
фект Андрей Цыбин на встрече 
мэра Москвы Сергея Собяни-
на с жителями Текстильщиков.  

Корреспондент «ЮВК» ре-
шила прогуляться по этому 
бульвару и пообщаться с мест-
ными жителями. 

Фонарей на всём протяже-
нии Волжского бульвара нет 
ни одного. Опоры освещения 
есть только над проезжей ча-
стью. Не удивительно, что свет 
до бульвара практически не до-
ходит. 

— Я здесь гуляю 
каждый день, но, 
как становится 
темно, ухожу до-
мой. Если бы по-
ставили фонари, 
можно было бы по-
гулять и подольше, 

—  считает жительница Тек-
стильщиков Тамара Тимонина.

— Ночью ходить тут страшно-
вато: темно, появляется много 
асоциальных личностей. Что-
бы не потерять собаку, прихо-
дится надевать на неё световой 
ошейник, — говорит местная 
жительница Вера Ларюшина.

— Хотелось бы, 
чтобы бульвар ос-
ветили, установи-
ли декоративную 
подсвет к у. Он 
стал бы более ци-
вильным и краси-
вым, — добавляет 

житель дома на 1-й улице Тек-
стильщиков Сергей Слесаренко.

— По вечерам по буль-
вару страшно ходить. Тем-

но. Давно нужно сделать ос-
вещение, —  убеждена мо-
ск ви ч к а А н н а К а м п о в а. 

Помимо того, что на Волж-
ском бульваре появятся фона-
ри, в 2019 году там запланиро-
вано провести комплексное бла-
гоустройство. При выполнении 
работ учтут пожелания жителей 
района.

Наталия  ГЕРАСИМОВА

«С наступлением темноты 
спешим домой» На Волжском бульваре нужны фонари

«Чтобы 
не потерять 
собаку, надеваю 
на неё световой 
ошейник»

На Волжском бульваре 
гуляют многие
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О «Московской 
электронной школе»

— Исаак Иосифович, с 
2016 года в столице внедря-
ется проект «Московская 
электронная школа». Како-
вы его первые результаты? 

— За прошедший учеб-
ный год более 40% уроков 
в школах проводилось 
с использованием элек-
тронных образовательных 
материалов «Московской 
электронной школы» на 
интерактивных панелях, 
которыми оборудованы 
классы. Уже более 330 ты-
сяч единиц атомарного 
контента, более 19 тысяч 
сценариев уроков, более 
210 учебников размещено 
в электронной библиоте-
ке в общем доступе. Бо-
лее 40 миллионов обра-
щений за неделю к серви-
су «Электронный журнал 
и дневник» было зафикси-
ровано. Всё это абсолют-
но бесплатно и доступно 
каждой семье московско-
го школьника.

Правительство Москвы 
оказывает системную и 
масштабную поддержку 
столичному педагогиче-
скому сообществу. За раз-
работку учебных мате-
риалов учителя получа-
ют гранты, а за активный 
вклад в развитие «Москов-
ской электронной школы» 
— ежемесячную город-
скую надбавку в размере 
10 тысяч рублей. 

Изменяется и инфра-
структура современной 
московской школы. На ос-
нове высокотехнологич-
ного оборудования соз-
даются учебные исследо-
вательские лаборатории 
и робототехнические сту-
дии, классы оснащаются 

интерактивными пане-
лями.

О колледжах 
и о востребованных 
профессиях

—  Школьники теперь 
чаще уходят после 9- го 
класса в колледжи. За счёт 
чего колледжи стали более 
востребованными?

— Сегодня это совре-
менные высокотехноло-
гичные учреждения про-
фессионального образова-
ния. Это не только место, 
где учат. Колледжи взаи-
модействуют с работода-
телями, бизнесом, город-
скими структурами. Сту-
денты получают востре-
бованную экономикой 
города профессию, гаран-
тирующую трудоустрой-
ство после обучения.

Студенты колледжей 
столицы осваивают про-
фессии на современном 
оборудовании. Прави-
тельство Москвы выделя-
ет колледжам средства на 
обновление материально-
технической базы. Так, в 
2017/18 учебном году на эти 
цели уже выделено около 3 
миллиардов рублей.

О качественной подго-
товке в колледжах Москвы 
говорит результативность 
участия студентов в чемпи-
онате профессионального 
мастерства WorldSkills. Из 
11 медалей, завоёванных 
представителями нацио-
нальной сборной России 
на мировом чемпионате 
WorldSkills в Абу -Даби, мо-
сковские участники завое-
вали две золотые и две се-
ребряные медали.

В целом с 2015 по 2017 
год колледжами Москвы 
было подготовлено 98 по-

бедителей и призёров на-
циональных чемпиона-
тов профессионально-
го мастерства WorldSkills 
Russia: 51 победитель, 47 
призёров. Москва второй 
год подряд занимает 1 -е 
место в общекомандном 
зачёте — на чемпионате в 
Красногорске в 2016 году и 
в Краснодаре в 2017 -м. 

В прошлом году выпуск-
ница техникума серви-
са и туризма №29 Ниже-
городского района Анна 
Кабанова вошла в состав 
национальной сборной 
России, которая высту-
пила на профессиональ-
ном турнире WorldSkills 
International.

Об уроках шахмат
— Как вы относитесь к 

идее ввести в школьную про-
грамму уроки шахмат?

— Проект «Шахма-

ты в школе» реализуется 
в столице с 2015 года Де-
партаментом образова-
ния совместно с Шахмат-
ной федерацией Москвы. 
В нём участвуют более 300 
школ Москвы. Поступают 
новые заявки. Количество 
школ, участвующих в про-
екте, растёт.

Конечно, этот проект не 
сделает из каждого ребён-
ка гроссмейстера. Но шах-
маты развивают у детей 
математические способ-
ности, пространственное 
мышление, навыки стра-
тегического планирова-
ния и выдержку, заставля-
ют думать, просчитывать 
свои решения на несколь-
ко шагов вперёд. В даль-
нейшем это поможет им не 
только в учёбе, но и при-
годится в жизни. А зада-
ча школы как раз и заклю-
чается в подготовке своих 
учеников к жизни в совре-

менном мире. Московские 
школьники активно уча-
ствуют в открытом шах-
матном турнире «Белая 
ладья». Это лучшее дока-
зательство востребован-
ности проекта.

О победителях 
олимпиад 

— Как отразились из-
менения, произошедшие в 
столичном образовании, на 
успехах школьников?

— Успехи наших школь-
ников доказывают, что 
всё, что делается сейчас в 
столичном образовании, 
приносит результаты. Так, 
недавно московская сбор-
ная завоевала рекордное 
количество дипломов на 
Всероссийской олимпиа-
де — 906, побив свой про-
шлогодний рекорд — 817 
дипломов.

Беседовал Игорь МАКАРОВ

Число 
школ, где 
преподают 
шахматы, 
растёт

На вопросы «ЮВК» ответил руководитель столичного 
Департамента образования Исаак Калина

На 40% уроков используют 
интерактивные панели
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(495) 782-8212 
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Приём строчных объявлений в газету
«ЮГО-ВОСТОЧНЫЙ КУРЬЕР»  
Т. 8 (499) 206-8382 

shop@zbulvar.ru

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 
ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ

(495) 681-3970
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Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы для 
публикаций
ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@
mail.ru, 
redaktor-2017@
yandex.ru
ЗВОНИТЕ:  
(495)681-3645
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В Некрасовке откроется 
ещё одна школа 

О 
том, как шко-
лы округа го-
товятся к но-
вому учебному 
году, где стро-

ят новые учебные корпуса и 
много ли у нас школьников 
— победителей олимпиад, 
рассказал префект ЮВАО 
Андрей Цыбин.

Более 30 объектов 
благоустроят 
этим летом 

— Андрей Владимирович, 
летом территории школ при-
водят в порядок, готовясь 
к новому учебному году. На 
этот раз скольким школьным 
дворам ждать перемен?

— В этом году будут бла-
гоустроены территории 
34 объектов образования. 
Больше всего учебных за-
ведений приведут в поря-
док в районах: Люблино 
— шесть объектов, Кузь-
минки — пять объектов и 
Выхино-Жулебино — че-
тыре объекта. Работу под-
рядчиков контролиру-
ем в ежедневном режиме. 
Хочу отметить, что идём 
с опережением сроков. 
Несколько объектов уже 
сдано, на остальных идут 

работы, которые должны 
быть завершены согласно 
графику. Нарушать сроки 
я не позволю ни на один 
день. А оплачивать рабо-
ту будем только по факту. 
Если подрядчики взяли на 
себя большой объём работ, 
мы проследим, чтобы всё 
было обязательно выпол-
нено. 

Что построят 
для школьников 
округа

— В 2017 году в районе 
Некрасовка открылась шко-
ла совершенно иного уровня. 
Это касается и планировки, 
и оснащения, и инфраструк-
туры, и конечно же размеров: 
школа на 2100 мест стала 
самой большой в России. 
Появление каких ещё об-
разовательных учреждений 
планируется в ЮВАО?

— В текущем году пла-
нируется ввести в эксплу-
атацию ещё одну школу 
и четыре детских сада в 
районе Некрасовка, а так-
же блок начальных клас-
сов центра образования 
№825 в Кузьминках на 
улице Окской. Следую-
щая школа в Некрасов-
ке будет, конечно, мень-
ше, чем та, которая от-
крылась в 2017 году. Она 
рассчитана на 1100 мест. 
Сейчас уже завершаются 
отделочные и фасадные 
работы, благоустройство 
территории. Идут постав-
ка и монтаж оборудова-
ния и мебели, а откры-
тие запланировано на III 
квартал 2018 года. Школа 
будет приспособ лена для 
маломобильных граж-

дан: там сделают панду-
сы, тактильные указате-
ли и лифты для сообще-
ния между этажами. На 
1-м этаже здания раз-
мещены учебные клас-
сы, игровые комнаты для 
группы продлённого дня, 
спальни, административ-
ные помещения, кабинет 

химии с лаборантской, 
спортивный блок с залом 
хореографии и столовая. 
На 2-м — кабинет изобра-
зительного искусства, ак-
товый зал, многофункци-
ональный блок с большим 
спортзалом. На 3-м — ка-
бинеты основной школы, 
иностранного языка, спе-

циализированные каби-
неты информатики, блок 
свободного творчества с 
техническим помещени-
ем для проведения заня-
тий по музыке и пению, 
фотокиностудия. На 4-м 
— кабинеты для учеников 
старшей школы, библио-
тека и интернет-клуб. По-
мимо этого, в течение трёх 
последующих лет в Юго-
Восточном округе запла-
нировано строительство 
ещё нескольких социаль-
ных объектов для детей. 
Все новые здания школ и 
детских садов строят по 

индивидуальным проек-
там с учётом современных 
требований к планиров-
ке, оснащению и оборудо-
ванию учебных классов и 
кабинетов, спортивных и 
актовых залов, столовых 
и вспомогательных поме-
щений.

О победителях 
олимпиад 

— Сколько у нас в округе 
школьников, ставших по-
бедителями или призёрами 
Всероссийской олимпиады?

— Школы Юго-Восточ-
ного округа подготовили 
четырёх победителей Все-
российской олимпиады и 
более 25 призёров. Так, в 
школе на Юго-Востоке 
имени маршала Чуйко-
ва учатся сразу два лау-
реата — это победитель-
ница олимпиады по био-
логии десятиклассница 
Наталия Колюпанова и 
победитель олимпиады 
по русскому языку один-
надцатиклассник Илья 
Казаков; самый младший 
победитель Всероссий-
ской олимпиады в ЮВАО 
— девятиклассник Фёдор 
Нехаенко из школы №491 
«Марьино». Фёдор набрал 
больше всех баллов в сво-
ей возрастной группе на 
олимпиаде по общество-
знанию. Джама л у тин 
Омаров из школы №2089 
стал победителем олим-
пиады по физкультуре, а 
олимпиаду по ОБЖ вы-
играл кадет 11-го класса 
кадетского корпуса След-
ственного комитета Иван 
Данилов. 

Светлана БАЖЕНОВА 

Блок начальных классов 
на Окской введут 
в эксплуатацию в этом году
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Префект ЮВАО Андрей Цыбин рассказал, что сделано для учащихся округа
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Без предварительной записи  
Онкоскрининг можно пройти каждую субботу в поликлиниках ЮВАО 

В
се желающие 
москвичи с 7 
июля по 22 сен-
тября каждую 
су ббот у мо-

гут абсолютно бесплатно 
пройти обследование на 
раннее выявление рака 
молочной железы и яич-
ников у женщин и проста-
ты у мужчин. Масштабная 
программа «Я выбираю 
здоровое будущее!» запу-
щена столичным Депар-
таментом здравоохране-
ния совместно с Москов-
ским научным центром 
им. А.С.Логинова. За пер-
вые две субботы июля ана-
лизы сдали более 7 тысяч 
москвичей.

Встречается 
чаще всего

Именно эти несколь-
ко видов рака выбраны не 
случайно, по статистике 
рак молочной и предста-
тельной железы наиболее 
распространён. Онколо-
гия яичников встречает-
ся реже, но этот вид за-
болевания очень сложно 
диагностируется и в 60% 

случаев выявляется на 3-й 
или даже на 4-й стадии, а 
ведь чем раньше присту-
пить к лечению, тем боль-
ше шансов на полное вы-
здоровление.

Уже направлены 
на лечение

Этой весной в подобном 
скрининге приняли уча-
стие более 16 тысяч мо-
сквичей.

— Всего из 3361 резуль-
тата анализов мужчин рак 
предстательной железы 
был выявлен в 47 случа-
ях, при этом у 39 человек 

заболевание обнаружено 
на начальной стадии. Все 
они старше 50 лет. Сейчас 
уже 45 мужчинам назна-
чено лечение, а 17 человек 
прооперировано, — рас-
сказывает руководитель 
Департамента здравоох-
ранения г. Москвы Алек-
сей Хрипун. — Из более 
чем 12 тысяч анализов об-
следованных женщин му-
тация генов BRCA, спо-
собная  спровоцировать 

развитие рака молоч-
ной железы и яичников, 
выявлена в 43 случаях. 
Эти пациентки направ-
лены в клинику женско-
го здоровья МКНЦ им. 
А.С.Логинова, 20 паци-
енток уже проконсульти-
рованы врачами клини-
ки. В настоящий момент 
диагностировано два слу-
чая рака молочной желе-
зы, женщины проходят 
необходимое лечение.

Готовиться не нужно
Пройти скрининг можно 

во всех округах столицы, 
сдать кровь — каждую суб-
боту вплоть до 22 сентября 
в одной из поликлиник на-
шего округа. Для прохож-
дения анализа не нужно 
заранее записываться или 
брать направление.

Кровь для анализа бе-
рётся из вены. Женщи-
нам для прохождения он-
коскрининга готовиться 
не нужно, а мужчинам для 
точности результата необ-
ходимо выполнить лишь 
два условия: за два дня до 
обследования отказаться 

от половой активности и 
за полчаса до сдачи кро-
ви избегать физических 
нагрузок. Анализ может 
выявить не только само 
заболевание, но и пред-
расположенность к нему. 
После проведения иссле-
дования результаты мож-
но получить по электрон-
ной почте или в своей по-
ликлинике.

Где сдать анализ
В ближайшее время в 

ЮВАО пройти онкодиаг-
ностику можно будет 28 
июля в ДЦ №3, по адре-
су: ул. Сормовская, 9, не-
далеко от станции метро 
«Выхино», и 4 августа в 
городской поликлини-
ке №109 на ул. Гурьяно-
ва, 4, корп. 3, неподалёку 
от станции метро «Печат-
ники». Сдать анализ мож-
но с 8.00 до 14.00.

Полное расписание 
— на сайте Департамен-
та здравоохранения www.
mosgorzdrav.ru в разделе «Я 
выбираю здоровое буду-
щее!». 

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Для анализа 
не нужно 
брать 
направление
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Женщинам для 
прохождения 
онкоскрининга 
специально 
готовиться не нужно
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Как предотвратить пер-
вые проявления наруше-
ний памяти, рассказала 
невролог городской по-
ликлиники №23, уча-
ствующей в программе 
«Московское долголетие», 
Наида Бабаева.

 Ведите активный об-
раз жизни до глубокой 
старости. Это прогулки на 
свежем воздухе, посиль-
ный труд, занятия спор-
том и другие различные 
активные мероприятия, 
способствующие укрепле-
нию общего самочувствия 
и улучшению кровоснаб-
жения головного мозга,  
советует врач. 

 Поддерживайте высо-
кую интеллектуальную 
активность. Это может 
быть и заучивание стихов, 
и чтение книг, печатных, 
электронных СМИ, реше-
ние кроссвордов.

 Поможет и активное 
общение с родственника-
ми и друзьями. Также по-
чаще выбирайтесь на экс-
курсии, посещайте вы-
ставки. 

 Соблюдайте сбаланси-
рованную диету, содержа-
щую йод, микроэлементы 
и омега-3 полиненасы-

щенные кислоты. В пищу 
нужно включать жирные 
сорта морской рыбы: лосо-
сёвые, сельдевые и другие. 
В день нужно выпивать не 
менее 2 литров воды. При 
обезвоживании головной 
мозг недополучает необхо-
димого количества кисло-
рода. 

 Соблюдайте рацио-
нальный режим работы и 
отдыха. Физическую на-
грузку нужно чередовать 
с интеллектуальной. Сон 
должен составлять семь-
восемь часов в сутки. А 
вот дневной послеобеден-
ный сон в пожилом воз-
расте нежелателен: из-за 
него могут нарушиться 
фазы сна, ухудшиться за-
сыпание и появиться бес-
сонница.

Ольга ФРОЛОВА

Что делать, чтобы 
не подводила память

В жилете и с бабочкой
Альберт Вёркин из Лефортова в 82 года освоил 
исторические танцы 

Ж
итель райо-
на Лефорто-
во А льберт 
Вёркин всю 

жизнь проработал спе-
циалистом по санитарно-
техническому устройству 
зданий. Не так давно он 
отметил своё 82-летие и 
открыл в себе особый та-
лант к хореографии. По 
программе «Московское 
долголетие» он осваива-
ет старинные танцеваль-
ные направления. 

— Раньше я никаким 
творчеством не занимал-
ся. Но считаю, что всему 
своё время: значит, имен-
но сейчас мне это особен-
но нужно, — говорит Аль-
берт Константинович. — 
Мы учим танцы разных 
эпох: кадриль, мазур-
ку, полонез, танго, фок-
строт и, конечно, вальсы. 
А вальсов знаете сколько 
видов существует! Вальс-
бостон, венский вальс, 
фигурный вальс. 

Все танцы парные. 
— У меня партнёрша 

молодая: младше меня на 

10 лет, — улыбается пен-
сионер. 

Для выступлений Аль-
берт Вёркин сшил себе 
элегантный костюм с ат-
ласным жилетом и с ба-
бочкой. 

— Сейчас танцы для 
меня — это жизнь. Кро-
ме того, что это отлич-
ная физкультура, необ-
ходимая мне для хороше-
го самочувствия и креп-
кого здоровья, это ещё и 
дружный коллектив. Мы 
приходим на занятия и 
наговориться не можем: 
за два-три дня так соску-
читься друг по другу успе-
ваем!

Полина ВИНОГРАДОВА 

«Партнёрша 
у меня 
молодая: 
младше 
на 10 лет»

зрелый фитнес  >>

Тренер по фитне-
су Василий Цыпа-
нин занимается с 
пожилыми людьми 
в ГБУ «Лефортово» 
по программе «Мо-
сковское долголе-
тие». Для тех, кто хочет, 
чтобы мышцы рук оста-
вались в тонусе до глубо-
кой старости, он совету-
ет регулярно выполнять 
одно простое упражне-
ние с гантелями.

Начинать ну ж но с 
веса 500 граммов в каж-
дой руке, увеличивая вес 

по мере сил. Исход-
ное положение — 
ноги вместе, руки по 
швам, спина прямая. 
Первым движением с 
выдохом плавно под-
нимаем руки в сто-

роны до угла 90 градусов 
между руками и тулови-
щем. При этом локоть не 
должен быть ниже запя-
стья. Вторым движением 
с вдохом без резких движе-
ний опускаем руки вниз в 
исходное положение. 

Людям пенсионного 
возраста Василий реко-

мендует выполнять это 
упражнение с минималь-
ным весом — четыре под-
хода по 12 раз. Между под-
ходами должно быть че-
тыре паузы для отдыха — 
от 30 секунд до минуты. 
Чтобы снизить нагрузку 
на спину, можно делать 
упражнение, сидя на сту-
ле, плотно прижавшись к 
его спинке. Возрастных 
ограничений для этого 
упражнения нет, но его 
нельзя выполнять людям 
с больными плечами.

Ольга ФРОЛОВА

Как укрепить мышцы рук
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Танцуют 
Альберт 
Вёркин 
и Валентина 
Тинякова

советует доктор       >>
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Поддерживать мышцы 
в тонусе важно не 
только для красоты, 
но и для здоровья
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Часто гуляю у 
пруда в Капот-
не, очень развле-

кает семейство лебедей с 
потомством. Многие ки-
дают им хлеб. А можно 
ли кормить лебедей хле-
бом, особенно лебедят?

Елена,
жительница района Капотня

Руководитель москов-
ского проекта «Орнита-
рий» Вадим Мишин рас-
сказал, что взрослые пти-
цы действительно едят 
хлеб, но только белый и 
не плесневелый. А вот 
чёрный хлеб может вы-
звать тяжёлые процессы 
брожения в желудочно-
кишечном тракте птицы. 

Хлеб надо бросать в воду 
мелкими кусочками, а не 
горбушками! А молодых 
лебедят лучше подкарм-
ливать различными зер-
новыми, но не твёрды-
ми, а размоченными (за-
лить с вечера кипятком). 
Подойдут перловая кру-
па, ячмень. Особенно по-
лезными будут пророщен-
ные зёрна пшеницы. Если 
же кормление птиц стало 
для вас и ваших детей лю-
бимым занятием, запаси-
тесь комбикормом для во-
доплавающей домашней 
птицы (он обычно прода-
ётся на рынках или в спе-
циализированных мага-
зинах). 

Алексей ТУМАНОВ

Во время ура-
гана во дворе у 
дома по адресу: 

Рязанский просп., 67/2, 
погибло много деревьев. 
Был зелёный уголок, а 
теперь одни газоны 
остались. Куда обра-
щаться, чтобы там по-
садили новые деревья?

Марина, 
Рязанский просп.

— Эта небольшая зелё-
ная зона, которую жите-
ли называют сквером, 
относится к дворовой 
территории дома 67/2 на 
Рязанском проспекте, — 
пояснили в ГБУ «Жи-
лищник района Рязан-
ский». — Хочу обнадё-
жить жителей: осенью 
этого года там заплани-
рованы компенсацион-

ные посадки деревьев. 
Высадят 34 дерева, ско-
рее всего, это будут ряби-
ны. Обычно осенние по-
садки производятся в ок-
тябре-ноябре.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Посадят ли новые деревья 
во дворе на Рязанском проспекте?

Во дворе дома 15/51 на улице 
Марьинский Парк оборудова-
ли парковочное место для ин-
валида.

— Мой сын — инвалид-коля-
сочник, я обратилась на горячую 
линию префекта с просьбой сде-
лать нам парковочное место, — 
рассказала Галина Шишкова. — И 
уже через день всё сделали. Я сама 
выбрала парковочное место неда-
леко от подъезда, где мне удобнее 
подъезжать и высаживать сына, 
и на этом месте нанесли размет-
ку «Парковка инвалида», а рядом 
установили металлический до-
рожный знак. Спасибо!

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Во дворе в Марьине оборудовали парковочное место 
для инвалида

Лебедят хлебом 
лучше не кормить

Осенью запланированы 
компенсационные посадки

ГБУ «Жилищник района 
Рязанский»: ул. 1-я 
Новокузьминская, 10,
тел./факс (495) 378-0802. 
Единый диспетчерский 
центр ЖКХ г. Москвы 
(495) 539-5353. Сайт: 
ryazanskiy.uvaogbu.ru

Задавайте вопросы, 
предлагайте 
темы для публикаций
ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru, 
redaktor-2017@yandex.ru
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645
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Лебедь 
с птенцами 
на пруду 
у МНПЗ

Парковка для инвалида-колясочника

Зелёная зона у дома на Рязанском проспекте
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Между нашими домами — 
Шоссейная, 3, и Полбина, 
12, — убрали газонное 

ограждение. После этого на газоне 
под моими окнами стали часто пар-
ковать автомашины. Не все жители 
дома умеют пользоваться Интерне-
том, чтобы жаловаться на наруши-
телей. Просим установить в этом 
месте антипарковочные столбики.

Наталья Эдуардовна,
ул. Шоссейная, 3

Сотрудники ГБУ «Жилищник 
района Печатники» выполнили ра-
боты по установке антипарковоч-
ных столбиков на участке между 
домами по адресам: ул. Шоссей-
ная, 3, и ул. Полбина, 12.

— Такая проблема решается каж-
дый раз индивидуально, — пояс-
нили в «Жилищнике». — В от-
дельных случаях действительно 
бывает достаточно несколько раз 
сообщить о нарушителях с помо-

щью приложения «Мобильный по-
мощник». Но если парковать ма-
шины на газоне продолжают, мы 
принимаем решение об установке 
антипарковочных столбиков.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

ГБУ «Жилищник района Печатники»: 
ул. Гурьянова, 65, 
тел.  (495) 657-3500. Эл. почта: 
dez-pechatniki@rambler.ru, 
gbupechat@yandex.ru. 
Сайт: pechatniki.uvaogbu.ru

Когда установят антипарковочные 
столбики на Шоссейной?

Можно ли от-
ремонтировать 
тротуар у на-

шего дома? Он совсем 
разбит, на нём множе-
ство ям.

Марина Сергеевна, 
4-я Новокузьминская ул., 5, 

подъезд 5

— Двор отремонтируют 
в этом году, — сообщили 
в ГБУ «Жилищник Рязан-
ского района».

Планируется заменить 

покрытие проезжей ча-
сти и тротуара во дворе, 
установить новый борто-
вой камень и восстано-
вить газон. Работы долж-
ны выполнить до 1 ноября 
2018 года.

Маргарита ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник Рязанского 
района»: 
1-я Новокузьминская 
ул., 10, тел. (495) 378-0802. 
Эл. почта: 
gbu.ryazanka@yandex.ru

Раньше на наш 
газон каждый 
год привозили 

новую землю, а в последнее 
время перестали. В резуль-
тате на газоне ничего не 
растёт, даже трава. По-
могите, пожалуйста. 

Елена Сергеевна, 
Армавирская ул., 3

«ЮВК» передал прось-
бу жительницы в упра-
ву района. Чернозём во 
двор на Армавирской ул., 
3, привезли. По этому же 
адресу подсеют газон, и 
сотрудники ГБУ «Жи-
лищник» будут следить 
за его состоянием. При 

желании жители смогут 
сделать клумбы и поса-
дить цветы.

— «Жилищнику» было 
дано поручение о ремон-
те газона по этому адресу, 
— сообщил глава управы 
Люблино Алексей Бирю-
ков. — При составлении 
планов на будущий год 
двор на Армавирской бу-
дет включён в программу 
благоустройства.

Марина МАКЕЕВА

Управа района Люблино: 
единый тел. (495) 350-1888. 
Эл. почта: 
lublino@mos.ru. 
Сайт: lublino.mos.ru

Во двор на Армавирской 
привезли чернозём

Когда отремонтируют асфальт 
на 4-й Новокузьминской?

ре
кл

ам
а 

09
96

Ро
м

ан
 Б

ал
ае

в

Столбики установили



16

июль 2018  №28 (791)   Юго-Восточный Курьер   www.uv-kurier.ru

№28 (791) ИЮЛЬ 2018 год

«Юго-Восточный курьер» — окружная газета Юго-Восточного округа.
Учредитель: префектура Юго-Восточного административного округа города Москвы.
Издатель: Общество с ограниченной ответственностью «Единая Редакция». 
Адрес издателя: 127560, г. Москва, ул. Конёнкова, 15, корп. 1. 
Глав ный ре дак тор: О.В.Минаева. 
Адрес редакции: 129090, г. Москва, просп. Мира, 18. Тел. (495) 681F0086, (495) 681-3328.
Электронная версия:  www.uv-kurier.ru. Газета зарегистрирована в Московском региональном 
управлении регистрации и контроля за соблюдением законодательства о средствах массовой 
 информации ГК РФ по печати. Регистрационный номер А-0779 от 16 апреля 1999 года. 
Общий тираж 450 000 экз. Отпечатано в ЗАО «Прайм Принт Москва», 141707, Московская 
область, г. Долгопрудный, Лихачёвский пр., 5в. Заказ №1934. Тираж 367 500 экз.
Под пи са но в пе чать 21.07.2018 г. Выход в свет — 23.07.2018 г. Отдел по работе с читателями: 129090, 
г. Москва, просп. Мира, 18, тел. (495) 681-3645. Размещение рекламы: 127560, г. Москва, ул. Конёнкова, 
15, корп. 1, тел. (495) 782-8212. Газета распространяется  на территории Юго-Восточного админи-
стративного округа г. Москвы. Бесплатно. Во про сы по до став ке: тел. (495) 681-3970.
Может содержать материалы 12+

Э
тим летом сто-
лица предста-
ла перед го-
стями во всей 
к расе:  у хо -

женные улицы, зелёные 
парки, качественные до-
роги, новый транспорт, 
стадионы международ-
ного класса.  

Во время чемпионата 
мира по футболу Москва 
приняла миллионы бо-
лельщиков. 

Бразилец Диего, как ис-
тинный турист, купил ма-
трёшку, шапку-ушанку и 
прочие сувениры. Он в 
Москве был впервые. 

— Это удивительное 
место! Билет на чемпио-
нат я выиграл в лотерею, 
приехал — и сразу же от-
правился по достоприме-
чательностям. Красная 
площадь, Измайловский 
кремль, Чистые пруды — 
я очень счастлив побы-
вать здесь. По-русски вы-
учил два слова: «спасибо» 
и «пиво», — смеётся бра-
зилец.

По широким 
тротуарам

Первое, что отметили 
гости чемпионата, — кра-
сота центра столицы. 

Во время чемпионата 
мира центр Москвы поч-
ти каждый день был на-
воднён болельщиками из 
разных стран. 

Колумбиец Луис Карлос 
приехал в Москву с женой 
Луизианой.

— Мы были на матчах 
в разных городах Рос-
сии. Но Москва особенно 
прекрасна, мы не ожида-
ли, что город настоль-
ко красив. Мы заходили 
в разные кафе и ресто-
раны, везде есть меню на 

английском языке. Люди 
очень душевные!

А Хорхе приехал в Мо-
скву из Испании. Он раз-
махивал флагом и со все-
ми фотографировался.

— Здесь, на Никольской, 
очень весело, я общаюсь с 
разными людьми. У меня 
появилось много новых 
друзей. Россия отлично 
провела чемпионат мира. 
Мы хоть и проиграли, но 
это уже забылось. Полу-
чился отличный праздник, 
и не так важно, кто побе-
дил, — сказал испанец.

На метро и на такси
Попасть в любую точ-

ку города гости мундиа-
ля могли на разных видах 
транспорта. За последние 
годы количество станций 
метро увеличилось на де-
сятки, открылось МЦК. 

У больших стадионов по-
явились станции «Локомо-
тив», «ЦСКА», «Спартак», 
что позволило организо-
вать у стадиона «Спартак» 
дополнительную фан-зону. 
По паспорту болельщика в 
дни чемпионата 3,8 млн че-
ловек бесплатно восполь-
зовались метро, МЦК и мо-
норельсом. 

А строительство новых 
развязок и реконструк-
ция магистралей позволи-
ли увеличить пропускную 
способность для наземно-
го городского транспорта. 
Футбольные гости также 
отметили работу такси и 
систему каршеринга. 

Без серьёзных 
происшествий

Иностранным болель-
щикам понравились добро-

желательность москвичей и 
их готовность оказать лю-
бую помощь. Улыбчивые 
люди, отзывчивые волон-
тёры и дружелюбные со-
трудники правопорядка 
— всё это отмечали зару-
бежные гости в своих мно-
гочисленных отзывах в 
соцсетях. Впрочем, и сами 
москвичи были одухотво-
рены спортивным празд-
ником. 

— Меня удивило, когда на 
улицы Москвы после игры 
с Испанией вышли больше 
миллиона москвичей, кото-
рые до пяти утра праздно-
вали победу и гуляли. Это 
было такое единение мо-
сквичей, болельщиков, — 
отметил Сергей Собянин.

При этом массовые гу-
лянья, продолжавшие-
ся с утра до ночи и с ночи 
до утра, толпы болельщи-
ков на стадионах и в фан-
зонах не стали поводом 
для беспорядков. За вре-
мя чемпионата не воз-
никло ни одного серьёз-
ного происшествия. 

Ольга ЖЕЛТОВА, 
Ирина ЛЬВОВА,

Анна КРИВОШЕИНА

Счастье для болельщика
Как столица принимала чемпионат мира по футболу

3,8 миллиона болельщиков 
бесплатно воспользовались 
метро, МЦК и монорельсом 

Хорхе размахивал 
флагом и со всеми 
фотографировался

Луис Карлос 
и Луизиана 
не ожидали, 
что Москва 
настолько 
красива

Евгения Кондакова с Ря-
занского проспекта на чем-
пионате мира была волонтё-
ром «Последней мили». Она 
встречала болельщиков на 
стадионе, помогала найти 
своё место, объясняла, как 
оформить паспорт болель-
щика, а после матчей про-
вожала их на общественный 
транспорт. 

—  С кем только я не позна-
комилась: американцы, хор-
ваты, аргентинцы, бразиль-
цы, перуанцы, — говорит Ев-
гения. — Например, девушка 
из Калифорнии рассказала, 
что давно мечтала съездить 
в Россию. Она пришла в вос-
торг от Москвы, сказав, что 
это прекрасный европейский 
город. А ещё она просто влю-
билась в русскую кухню, осо-

бенно понравились пельмени. 
По словам Евгении, после 

матчей болельщики разных 
стран подходили к волонтё-
рам, чтобы поблагодарить за 
потрясающую атмосферу и 
рассказать, как им понрави-
лось в России. Почти каждый 
в конце всегда говорил что-
нибудь на русском языке.

— На «Спартаке» познако-
милась с бразильцами. Семе-
ро парней провели в России 
больше месяца, побывав в 
Москве, Санкт-Петербурге, 
Самаре, Казани, Нижнем 
Новгороде и Ростове-на-
Дону. Они признались: не 
ожидали, что в в России бу-
дет так здорово. Они пообе-
щали прилететь ещё много-
много раз и пригласили меня 
к себе в гости.

Калифорнийка влюбилась 
в Москву и в русские пельмени

Диего с нашим 
корреспондентом Анной

Колумбийские болельщики 
в московском метроЧМ-2018
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